



Déclaration QuattroPole

Les maires

Madame **Lydie Polfer**, Bourgmestre de la **Ville de Luxembourg**,

Monsieur **Dominique Gros**, Maire de la **Ville de Metz**,

Frau **Charlotte Britz**, Oberbürgermeisterin der **Landeshauptstadt Saarbrücken**,

Herr **Wolfram Leibe**, Oberbürgermeister der **Stadt Trier**,

soulignent l'importance de la coopération transfrontalière dans le cadre du réseau de villes QuattroPole, au sein duquel Luxembourg, Metz, Sarrebruck et Trèves coopèrent depuis l'an 2000 ;

réaffirment la nécessité des initiatives politiques concertées pour les villes dans lesquelles vivent 500 000 habitants, qui sont cependant séparées par des frontières politiques et administratives ;

mettent en avant le caractère indispensable des rencontres transfrontalières entre les citoyens pour contribuer au développement d'une meilleure compréhension des mentalités différentes et à l'évolution d'un rattachement identitaire à QuattroPole ;

considèrent la création de la structure associative QuattroPole e.V. essentielle pour approfondir la coopération au niveau politique et pour renforcer son efficacité au niveau administratif ;



QuattroPole à Luxembourg, Metz, Sarrebruck et Trèves

se montrent persuadés que les enjeux des villes ne peuvent être maîtrisés qu'avec une coordination des stratégies ;

constatent une évolution démographique très contrastée dans les villes, requérant une anticipation politique ;

insistent sur l'importance des études supérieures dans les quatre villes, où étudient 75 000 personnes à l'université, et saluent les différentes initiatives mises en place pour augmenter la mobilité des étudiants au sein de QuattroPole ;

voient dans les offres des écoles supérieures et de tous les établissements d'enseignement et de formation un pilier important de l'attractivité de la région pour les jeunes ;

rappellent l'importance d'échanges permanents entre les administrations pour pouvoir discuter des enjeux communs et communiquer sur les meilleures pratiques ;

affirment que les villes de QuattroPole proposent plus de 400 000 postes de travail et que le grand nombre de travailleurs frontaliers est unique en Europe ;

considèrent le succès économique comme une condition essentielle pour pouvoir offrir des perspectives aux citoyens dans l'avenir ;

voient un grand potentiel par l'interconnexion des entreprises et des acteurs économiques pour pouvoir établir un échange permanent et identifier les potentiels communs ;

soulignent la nécessité de mettre en place des infrastructures de transport internes et complètes pour garantir au plus vite une mobilité adaptée entre les villes ;

ont pour but de consolider et d'améliorer la desserte de QuattroPole aux agglomérations extérieures telles que Bruxelles, Francfort et Paris ;

considèrent la sécurisation des services publics pour les citoyens comme un enjeu important ;

explicitent l'offre culturelle unique proposée dans les quatre villes et revendiquent la diversité culturelle comme facteur significatif pour la participation sociale des citoyens, le développement de l'économie créative et l'ancrage de la conscience de l'histoire des habitants ;



se prononcent pour la poursuite de l'intensification de la coopération dans le domaine touristique afin que QuattroPole soit davantage perçu comme une destination touristique unique ;

s'engagent pour une politique durable dans les domaines écologique, économique et social ;

QuattroPole dans la Grande Région

soulignent l'importance de la coopération des quatre villes de Luxembourg, de Metz, de Sarrebruck et de Trèves pour le développement de l'ensemble de la Grande Région ;

prennent acte des discussions politiques actuelles dans le domaine de l'aménagement du territoire en Europe, particulièrement de l'agenda territorial de l'Union européenne 2020, des aspects territoriaux de la stratégie Europe 2020, de l'agenda des villes de l'UE ainsi que de l'étude « Metroborder » portant sur la création d'une Région Métropolitaine Polycentrique Transfrontalière (RMPT) ;

mettent l'objectif « polycentralité » en rapport avec les répartitions adéquates dans l'espace de différents facteurs comme le nombre d'habitants, l'activité économique et les forces innovatrices locales ;

soutiennent une collaboration continue avec les différentes institutions au sein de la Grande Région pour initier un flux d'informations et assurer un échange réciproque ;

approuvent l'intégration de QuattroPole dans les structures de travail et de gouvernance existantes pour pouvoir contribuer au développement des stratégies politiques de la Grande Région ;

considèrent QuattroPole comme réseau pour la formation et la consolidation des interconnexions fonctionnelles afin de permettre le développement d'un territoire intégré au-delà des frontières nationales ;

soulignent l'importance des subventions de l'Union européenne pour la réalisation de projets transfrontaliers et voient dans les fonds structurels et les programmes de l'Union européenne d'importants instruments pour la mise en œuvre concrète des stratégies communes.



Pour concevoir la vocation de QuattroPole et pour définir le cadre stratégique de la future coopération, les bourgmestres et maires donnent pouvoir au secrétariat général de l'association de mettre en œuvre la conception d'une vision d'avenir détaillée.

Lydie Polfer
Bourgmestre de la ville de Luxembourg

Dominique Gros
Maire de la ville de Metz

Charlotte Britz
Oberbürgermeisterin der Landeshaupt-
stadt Saarbrücken

Wolfram Leibe
Oberbürgermeister der Stadt Trier

Fait à Sarrebruck, le 19 septembre 2015